

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El cuarto Congreso Internacional Católica celebrado en Lugano ha terminado en un ambiente de perfecta armonía y de fraternidad internacional y en medio de grandes manifestaciones de devoción al Romano Pontífice.

El Obispo de Lugano que preside la sesión de clausura pronunció un hermosísimo discurso y hablaron también representantes de Francia, Suiza y Checoslovaquia.

La Oficina Internacional de Trabajo acaba de publicar un nuevo folleto sobre la evolución de las condiciones de trabajo en la Rusia de los Soviets.

Las conclusiones generales que se desprenden de este estudio demuestran las importantes modificaciones producidas no solamente en las condiciones de trabajo, sino en la situación material de la clase obrera en Rusia.

Se ha transformado la legislación del trabajo.

El nuevo Código de trabajo está basado en principios completamente diferentes en que se fundaba la antigua legislación.

Se ha suprimido el trabajo obligatorio como regla general; la contrata y despido han sido declarados libres.

Las condiciones de trabajo se determinarán por un libre acuerdo entre las partes, y el valor de la mano de obra se fijará por la ley de la oferta y de la demanda.

El Poder central se limita a fijar los salarios mínimos, dejando a ambas partes el cuidado de fijar la remuneración del trabajo por medio de contratos colectivos.

A pesar de los cambios introducidos en la política general del Gobierno de los Soviets, principalmente en lo que se refiere a la legislación obrera, la evolución de las condiciones reales de trabajo no ha hecho más que comenzar. Queda todavía un margen considerable entre las medidas legislativas y su aplicación.

En el Arsenal del 69 regimiento, en Madison Square (Estados Unidos), se va a celebrar del 22 al 28 de Septiembre una Feria universal de radio, a la que están invitados todos los inventores, aficionados y profesionales.

Como ya se sabe, las invenciones americanas son muy notables, especialmente en lo que se refiere a la transmisión por radio de fotografías animadas.

Varios ingenieros trabajan actualmente terminando la construcción de aparatos de cine radiofonia, y se tiene la esperanza de lanzar a través del mundo entero la misma noche de la apertura de la Feria, la primera redrección de radio cineama.

Se harán también ensayos de transmisiones transatlánticas con el descubrimiento concurrencia de miss Eilit Rénant, cuya magnífica voz ha escuchado el año último a través admiradores.

Al mismo tiempo que la Feria se celebrará el congreso de Ocaso que se ocupará de la industria y el comercio de la radio, esperándose mucho del concurso internacional.

Ha volado en York shire por primera vez el aeroplano más grande del mundo que tiene 1,100 caballos de fuerza y seis cilindros, y sin embargo sólo pesa 2.200 libras. Mide 54 pies desde el motor al timón y 88 de ala a ala.

Voló sin armamento de ninguna clase, pero cuando se emplee para fines militares podrá llevar hasta tres toneladas de bombas y torpedos. Esta clase de aeroplanos forma parte del gran proyecto de defensa nacional que será llevado a la práctica el año próximo.

De Sociedad

Los que viajan

Ha marchado a Ferrol para incorporarse a la Escuela de Torpedistas, el joven don Francisco Hernández Jiménez.

—Regresó de su posesión del campo la familia del contador de navio D. Manuel Fernández.

—Mar. hó a San Fernando al comandante de Artillería de la Armada don Esteban Calderón.

Notas varias

En la Corte donde actualmente reside, ha sido pedida la mano de la muy distinguida señorita Susana Carranza y Alcalde de Baza, hija del ex Capitán General de este Departamento y hoy Jefe del M. M. C. Excmo. señor Don Juan de Carranza, para el ilustrado Teniente Auditor don Ramón Vicente y García Cervino.

A la ensombrada parra y familia en viamos nuestra felicitación.

Por Febrero próximo ha sido fijada la boda.

—Hoy celebra fiestas nupciales, doña Rosa B. W. de Carmona.

—A nuestro paisano el joven cabo de Artillería de la Armada Arturo Alberto Vizcarra (con destino en el submarino «A-1» de base en Méjico), le ha sido concedida la Medalla del Mérito Naval por sus servicios.

Reciba nuestra felicitación.

—Ayer dio a luz con toda felicidad un hermoso y robusto niño la señora doña Concepción Prado López, esposa del Aspirante de Vigilancia de esta plaza don José Navarro Mora.

La madre y el niño se encuentran en perfecto estado.

A los dichos padres enviamos nuestra enhorabuena por el natalicio de su primogénito.

Informamos

Se encuentra enfermo nuestro compañero en la Prensa D. Miguel Polayo.

—Confiente en el mismo estado de curación en Melilla la distinguida señorita B. de García Arce.

Numerosas personas acuden a diario al domicilio de la paciente para interesarse por su salud.

—Se encuentra enferma en Melilla la distinguida señora del comandante de Infantería de Marina doña Andrés Sánchez Ocaña.

Para las procesiones

El concurso

de "cante jondo"

A la lista de concursantes inscriptos para el concurso de hoy y mañana hay que añadir los que le hea hecho hoy.

En estas la cantara de fama Agustina López Mesa y Enrique García de los Bailones, José Valero, Sebastián O. ones, Mariano Cáceres y José Campillo.

La fiesta promete, como dijimos el primer día resultará un éxito para los organizados en.

Por el alma de un héroe

Al cumplirse hoy el segundo aniversario de la muerte en África, peleando contra la onanile rifeña, del bravo teniente de Infantería de línea, con destino en el Regimiento Sevilla don José Antonio Pizarra Soriano, es el templo de la Caridad donde se usara la Patrona de esta ciudad de la que él era fiel siervo se ha dicho misas de requiem en sufragio de su alma.

A ellas han concurrido buen número de familias y comisiones de los cuerpos de esta plaza, volviendo sus padres don José Antonio y doña Agustina [ha] recibir innumerables testimonios de pésame.

Después en p x el alma del heroico teniente Palarcas que amo entregar su vida en aras de la Madre Patria y sus padres reciban la reiteración de nuestro pésame.

Homenaje a la vejez

Mañana tarde a las 9 tendrá lugar en los salones de la Real Sociedad Económica de Amigos del País, el simpático acto de presentar a dos ancianos condecorados, organizando y costeados por la Caja de Ahorros y Montepío de esta Plaza.

El Señor Presidente de la Junta Directiva de la Caja de Ahorros y Montepío de Piedad suplica a las Autoridades, entidades e instituciones y doctores a quienes por algún involuntario no se les hubiese pasado invitación o no hubiese llegado en su poder, se tengan por invitados supliendo su asistencia al acto homenaje a la vejez.

DESDE MADRID

El orgullo nacional

El orgullo nacional es un santo orgullo. Y el orgullo de nuestro orgullo, es uno de los más nobles fines. El que toma el punto del orgullo nacional y se alía por mantenerlo, hace todo lo que puede y todo lo que sabe por el progreso de su patria y no consciente que sólo algún caso se le calcula, se le injuria si tan signiere se le rebaje. Hasta no hace muchos años, se fué la norma de conducta de la generalidad de los españoles. Se murruraba de los Gobiernos, se ponía de oro y azul a todos los Gobiernos, y hasta alguna vez se daban cosas de España con la manifiesta intención de acudir a las cosas de los Gobiernos; pero los antipatriotas, los espíritus des nacionalizados, no existieron jamás. Tan lo creo así, que si aun de los que hicieron la corte a Papa Botella y a las ideas que representaba, me atreviera yo a asegurar que procedieran como procedieron por antipatriotismo aunque en tal sazón resultarían antipatriotas. El antipatriotismo frío, consciente, sentido en de nuestros días. Antes, en todas las clases de la sociedad y mayormente, si en la en las populares al patriotismo, aparte del religioso, era el amor más puro del español, que se pasaba signiere por un concepto desdichado para las cosas de nuestro país.

Al efecto, he visto reproducida una anécdota que le demuestran. El hecho ocurrió en Granada y fué protagonizado por el inglés y un zapatero granadino por el nombre de «Malaguilla».

Voy a contarle como le cuenta «I-Di-Mara».

Llegó un «mitero», como «tourista» a Granada con poco equipaje en maleta de mano y calzado de fuertes botas de montar; pero como antes de entrar en la ciudad del Genil había hecho excursiones por Sierra Morana, trajo las tales botas hechas una lástima; por lo cual encargó en la hospedería que avisara al mejor zapatero de la población a fin de confeccionar calzado semejante al inglés, y le buscaron y presentaron al maestro «Malaguilla», que gozaba fama de ser una gloria en el arte de San Crispín, sin más defecto que el horror de las botas al empinar con frecuencia de cascón la del vino.

La impresión causó en el viajero la fecha demandada del maestro «Malaguilla», y quiso por desconfianza del refugio que asegura puede calzarse bajo una mala capa un buen zapatero batedor, dudó de la competencia de aquél y le habló en español chapurreado de esta guisa:

«¿Aunque pidiéramos que voy a Matos el dinero, sea mi calzado y piense bien si se puede de hacerse otro igual en pocas días. Me ha hecho en Londres y a él se calibró hacerlo al paracido».

«Mister» replicó «Malaguilla»: «¿tú ha visto España por el «abajero» de la «carranca». Aquí «jecemos» lo que se «e» en Londres, y algo más que allí no son «carras» de «jaceer». Y notando en un papel de estirar las medidas pedestres del viajero, exclamó:

«De aquí al p... que necesita las botas, habrá «carras» le que aquí «jecemos» en casos como éste».

«Malaguilla» adquirió una patología de var; le hizo descarnar en que cortasen la piel; mandándole cortir rápidamente; la empujó a una horma especial por el condecorado y confeccionó un par de zapatos de cuero, «carras» que le de usó a la suela.

Fuó exacto el maestro presentando al inglés una magnífica bota que éste examinó, prodigando frases de agrado y elogios, que el inglés admirado por la habilidad, exclamó alborazado:

«¡Bravo, maestro, bravo! es un boté un gran artista! Dame la otra bota».

Serriente «Malaguilla» se fué a la puerta de la estancia y desde ella le dijo: «Mister, la otra, que se le «jegen» a «carras» en Londres, si una «carras» aquí «jecemos» que piensen como «carras», solo los «jecemos» la muestra y ahí se queda.»

Y dicho esto fué, dejando al inglés con la bota y con un palmo de boca abierta.

Si el orgullo nacional lo sintieramos todos como el maestro «Malaguilla» de la anécdota y lo demostrásemos cuando fuere momentos «habría» extrajeros que injuriaran a España?

Miguel Palafar

Las regatas

de mañana

Como tenemos dicho y organizado por este Real Club tendrá lugar mañana las regatas a remo, en la que las embarcaciones inscritas se disputarán diferentes premios.

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bidales Médico Odontólogo y Alberto Balsa Director del Laboratorio

El Año Santo

Varias modificaciones

El Papa ha publicado tres constituciones relativas al Año Santo. La primera suspende durante el Año Santo todas las indulgencias, menos las de carácter mortífero, las de recitación del «Angelus», las de las Cuarenta Horas, las del acompañamiento del Vidente, la de la Penitencia en Ais y las concedidas por los Nuncios, arzobispos y obispos en las misas y bendiciones penitenciales. Quedan también en vigor las indulgencias «pro defunctis» Han sido suspendidas las facultades concedidas a los confesores de fuera de Roma de absolver los casos reservados, excepto aquellas previstas en el Código de Derecho canónico.

La segunda constitución atribuye peculiares facultades a los confesores penitenciarios de las basílicas mayores y a otros confesores delegados del Cardenal penitenciario. Entre estas facultades se cuenta la de reducir a tres solamente el número de las misas prescritas para las visitas a las basílicas cuando existan causas que impidan hacer durante veinte días las mencionadas visitas.

La tercera constitución se refiere a las misas de clausura y a las misas religiosas que viven en noviciados o colegios de educandas o en comunidades aprobadas por la autoridad eclesiástica, a los religiosos que viven como los trapenses y calzados a los presos, prisioneros, enfermos y obreros que no puedan interrumpir su trabajo, así como a los ancianos mayores de sesenta años. A todas estas concede la constitución que las misas ser cambiadas por las indulgencias por otras obras equivalentes.

La publicación de estas constituciones en los países de Europa, los rumores, procedentes de fuentes canónicas, que aseguraban que el Vaticano pensaba aplazar la celebración del Año Santo hasta 1926.

Información

de Marina

Se despacha para Melilla al teniente de navio D. Emilio Godano Ochoa.

—Ha hecho entrega del submarino «B-1» al teniente de navio D. Olindo Alvarado, en el oficial de igual empleo D. José Sierra Carmona.

Fuó presentada la entrega en delegación de S. E. por el capitán de corbeta D. Julio Iglesias.

—Se ha presentado el libro de Infantería de Marina D. Vicente Contreras Alvarez.

—Como resultado de la convocatoria últimamente anunciada, han sido promovidos al empleo de Auxiliares segundos de nueva organización del Cuerpo de Artillería del Ejército de Tierra a los señores señores Carmelo Martínez Palaver, don Policarpo Pérez y Fernando Obicharro y don Vicente Roig Jorquera.

También han resultado aprobados y quedan en expectativa de vacantes los señores D. Emilio Ochoa, D. Fermín Ros y D. José Rodríguez Guzmán.

—Se sigue al destoyar «Alcedor» la numeral nacional 68 y la señal distintiva G K B F

Para Mariscos y rachas

el Restaurant del Hotel